

Le « whisky Labarrère » remporte le prix « Rural et citoyen »



Romain Selle à la remise du prix
« Rural et citoyen » © CHRISTIANE LABORDE

Romain Selle, jeune agriculteur béarnais, est l'unique lauréat du prix « Rural et citoyen ». Cette initiative, lancée en 2022, promeut l'espace rural en Béarn, Soule et Basse-Navarre, par une activité agricole liant dynamisme et développement durable sur le territoire. C'est son initiative autour d'un whisky au maïs qui a attiré l'attention du jury. L'agriculteur bio a remporté le prix « Rural et citoyen » avec son alcool à base de maïs.

Sous l'appellation « Whisky Labarrère 1773 », ce projet a convaincu la Société des membres de la Légion d'honneur et la Mutualité Sociale Agricole Sud-Aquitaine, initiateurs de « Rural et citoyens ». Ce prix met à l'honneur l'espace rural et les jeunes, par une activité agricole liant dynamisme du territoire et respect de l'environnement.

Un voyage en Ecosse

Depuis Saint-Médard et la ferme familiale, le jeune agriculteur gère 65 hectares en agriculture biologique. Soja, colza, tournesol, sarrasin, orge, luzerne et maïs sont cultivés sur ses terres.

Un maïs qui fait la spécificité de son « Whisky Labarrère 1773 ». L'idée et la conviction de son projet lui est venu en 2015 lors d'un voyage en Ecosse, terre de whisky.

L'alambic fabriqué à Condom et les barriques d'un tonnelier des Landes sont déjà arrivés à l'exploitation. Le maïs avec l'orge et le seigle maltés vieillissent sur place depuis 7 mois. Et pour quelques années encore, puisque l'agriculteur vise la commercialisation des 500 premières bouteilles d'ici fin 2024. Une production de whisky inédite en Béarn qui vise à terme les 1500 bouteilles.

FLORIAN DOMBOY